

Compañía 1754 En Agosto f. se graduó de Doctor el Lic D.  
José Rodríguez Díaz en la Universidad, colegial  
Margil de la Compañía y vecino de esta ciudad.

1754 ~~Feb~~ A principios de Agosto llegó de Guadalupe  
la a México el reverendo Fr Pedro Márquez, misio-  
nero apostólico y procurador de las diligencias del V.  
Margil su compañera trae las diligencias que allá  
se practicaron con motivo de la beatificación, y  
para ejecutarlas en esta México nombró el Dr. Ar-  
zobispo por jueces al maestro en leyes Dr D. Juan  
Rodríguez Nabarizo, al Dr y maestro D. Juan Ignacio  
de la Roche, cura del sagrario y al Dr D. Antonio  
de Chaves, siendo suplentes de estos; el Dr D. Manuel  
Rojo, Dr D. Bartolomé Barrientos, rector del mayor  
de Santiago, y el Dr Ygnacio Rodríguez Nabarizo.  
Fue fiscal el Dr D. José Pérez y Torres y su  
suplente el Dr D. Juan Ignacio Cardoso.

Cruz 1755 D. Juan Polas Beaumont, natural de Francia, ma-  
estro en artes en la Universidad de París, cirujano de  
los reales ejércitos y del hospital de indios, maestro  
de anatomía en esta Universidad, sujeto de excesivos  
aciertos en ella, conociendo al mundo, lo dejó en lo  
mas florido de sus años, y repartiendo su caudal  
a los pobres, llegó de la capital a este colegio  
el 22 de Febrero resuelto a tornar el hábito.

Marques 1755 Muere a principios de Marzo en esta ciudad  
a la edad de 22 años el Dr. Sebastián Iauregui  
y Urrutia natural de Vizcaya, marqués de la Vi-

lla del Villar del Águila.

Se le hizo su entierro con la pompa debida,  
y como murieron solteros heredó su título y for-  
tuna su hermano D. Antonio que está en Es-  
pana.

1755 18 de Agosto se publica en México un ban-  
do por el cual se ordena que en esta ciudad y  
otras poblaciones se pongan casas de correos, para  
que a mediados de Setiembre comiencen a correr los  
correos.

El 1º de Setiembre se publica el reglamento  
en esta forma: Saldrá un correo de ~~el viernes~~  
<sup>los sábados, en la noche</sup> que  
llegue a esta los lunes, de donde saldrá los ma-  
tes para Guanajuato, de donde llegará a su re-  
greso a Querétaro los sábados y a México los jue-  
ves.

Corregidor 1756 D. Juan de Paeza y Bueno fue corregidor y  
capitán de general de esta ciudad por los años  
de 1740.

A principios de Febrero llega de sus correrías  
el capitán D. José de Velázquez con cuatro sa-  
tañadores con objetos de agraviarlos, y a los tres  
días es atacado de un fuerte tabardillo el  
cuál no fue posible atajarlo por lo que habien-  
dose dispuesto cristianamente falleció y fué  
sepultado en Santa Rosa de donde era benefac-  
tor, así siendo el entierro, los prelados  
y nobleza de la ciudad su patria. Su muerte

fue muy sentida en todo el reino por la falta de un ministro tan exacto, vigilante, desinteresado e integrísimo, freno y terror de bandidos, facinosos, bandoleros, saltadores y macabenos a quienes seguía hasta ponerlos al suplicio en la forma que lo practicó su difunto padre D. Miguel, en ya falta no fue tan sensible por haber quedado ya en edad competente de continuar con el cargo.

Murió de 46 años; dejó un hijo de 15 quien no heredara su cargo por recomendación especial de su padre.

Fué electo para sustituir a D. José de Velázquez a D. Jacinto Martínez de la Concha, vecino de la villa de León por creerlo apto para tal empleo.

1756

El Conde de Sierra Gorda D. José Escandón fue por estos años, quien formó el nuevo San Salvador y sus conquistas.

Vicita. 1752. El Obispo Arzobispo D. Manuel Salinas sale de México el 8 de Noviembre rumbo a esta ciudad a hacer la visita acompañado de su secretario Dr. Juan Antonio del Soto y su abogado de cámara D. Antonio Medina, dos religiosos cruciferos, su mayordomo, capellanes, pájares y demás criados de su servicio.

Estando ya en esta ciudad confiere el cargo de cura del Sagrario de México a D. Gregorio Suárez Cosadaira,

Confríos sin número de personas.

El 24 de Febrero de 1753 llegó el Obispo a Tequisquiapan en donde en feria y fue llevado a San Juan del Río, en donde lo atendieron el sacerdote del lugar y uno q fue de esta ciudad.

La enfermedad se declaró ser un fuerte tabardillo. En vista de esto salieron de México violentamente su médico de cabecera D. Pedro de Vargas y D. Juan Palas Beaumont cirujano.

El 2 de Marzo siguiendo grave se le ministraron los Srs. Sacramentos, a cuya ceremonia asistió la clerecía de dicho pueblo. Hizo testamento y ordenó se le diese sepultura a la entrada de la puerta principal de la Congregación de esta ciudad.

Vino también de México D. José Dumon, sacerdote de S. E.

El 3 llegaron los prelados de esta ciudad así como los principales vecinos y todos los médicos. Hubo junta de médicos y declararon salvatoria, como en efecto sucedió.

Aseguraron que esta enfermedad le costó 20,000 \$ en médicos, correos y manutención de mas de ochenta personas que comían en su mesa. Solo al médico de cámara del virrey D. José Dumon se le dieron entre manorios y sueldos cerca de \$ 5,000-00

Al anochecer de 17 ingresó a México y aun que previso no se le recibiese ni replicase en catedral, porque deseaba entrar de secreto, la mu-

medumbre se aprecio de ello y fué aclamado hasta palacio, respiando en todos los templos menos en la catedral.

*Eclaus  
tracion.* El 12 de Julio estando D. Benito Juarez en Veracruz expidió una ley por la cual debian extinguirse las comunidades de religiosos, mas no se llevó á debido efecto hasta Enero de 1861.  
1859.  
1861  
1863

Las de religiosas fueron extinguidas por decreto del mismo Sot en 26 de Febrero de 1863, señalando solo ocho días de lenguas para desocupar los conventos.

*Ylmo Sot Garate* El 21 de Enero fué desterrado por Juarez el Ylmo Sot Arzobispo de México d. Lázaro de la Garza y Ballesteros así como otros ilustres prelados de la república, y en esta vacante gobernaron aquella mitra los Sres Dns D. Manuel Moreno y Tore y D. Bernardo Garate hasta fin de año.  
1861.

1862 El 5 de Mayo al llegar la noticia del fallecimiento del Ylmo Sot Garza, entró á gobernar la mitra el Sot Garate como Vicario capitular, hasta el 6 de Julio de 1863, en cuya fecha siguió gobernandola por comisión del Ylmo Sot D. Antonio Delagio de Labastida sustituto del Ylmo Sot Garza, mientras tomaba posesión de su cargo.

Tambien tenia el Sot Garate el cargo de maestrescuelas á la vez que el de Vicario capitular.

<sup>19</sup> El Sot Pio IX en el concilioario del 10 de Mayo de 1863 nombró primer obispo de esta diócesis al Sot Garate.

El 11 de Junio de 1863 salió solemnemente el Corpus en México por primera vez después de estar esta solemnidad prohibida por Juarez y vuelta al antiguo régimen segun las leyes del Imperio. En ella llevó al Divinissimo Sot, el Ylmo Sot Garate electo ya obispo de esta ciudad y entonces Gobernador de la mitra.

La piadosa costumbre de dar tres campanadas todos los días á las tres de la tarde, comenzó á tener lugar en la catedral de México el viernes 4 de Noviembre de 1864 á devoción y solicitud del P. José Violal, famoso sacerdote jesuita que dió en esta ciudad unas misiones, como quedar diejos en otro lugar.

Este Señor que ocupó la presidencia en los años de 16 y 17 se hizo celebre por los elementos de práctica forense mexicana q escribió.

Nuestro primer obispo hizo una muy lucida carrera en el Seminario Conciliar de México con bastante dedicación y constancia.

*Sota á la* (El Ylmo Sot D. Manuel Fucio y Salinas declaró en ag. 35. la Villa de Madrid el 6 de Marzo de 1747 en cumplimiento de la bula de S. S. Benedicto XIV de 15 de Julio de 1746 q de las reales cedulas expedidas al intento principalmente en 1748, la

formal erección de la Colegiata de Nuestra Señora de Guadalupe de México.)

Ylmo Sér Excmo. Sr. D. Marcon, A  
Fue prebendado de gracia en la Parroquia y nacinalas Colegiata de Ntra. Sra. de Guadalupe, en tiempo del Imperio.

Congregacion Con motivo de la peste que sobrevino en el mes de Agosto de 1736, llamada el Matlapazahualt, y para

1736 conseguir su desaparicion los cabildos eclesiasticos y secular representando este al pueblo, fue elegida en México patrona principal la Santa Virgen de Guadalupe jurandose así en 1737.

1747 El Patronato se establecio en todo el reino en 1747 declarandose fiesta de corte y tabla.

Posteriormente por decreto de 27 de Noviembre de 1824 expedido por el congreso mexicano, se colocó este dia en los de fiesta nacional.

Y. Debias Aian. 1720.  
Este templo sirvió de azuda de parroquia á la de Santiago hasta enero de 1720 en que se erigió en parroquia por approbacion del Ylmo. Sér Obispo de México D. Fr. José Lameigo y Eguiña.

Entonces se hizo clamacion a esta parroquia de algunas haciendas vecinas, para la mejor subsistencia de los curas. En este tiempo era la iglesia chica y muy pobre, la cual como queda dicho en otro lugar, se amplió y redificó tal cual ahora está, por el coronel D. Juan Antonio del Castillo y Llata.

La Administracion de esta parroquia estuvo

1768

Pto. Domín

D.

1692

1697

1766

á cargo de los religiosos franciscanos de esta provincia de Michoacan hasta Noviembre de 1768 en que se secularizó, pasando á poder de los clérigos, siendo su primer cura el Dr. Miguel de Farate.

El convento de S. Pedro y S. Pablo de religiosos dominicos, perteneciente á la provincia de Santiago de México, fue fundado en 1692 por el Ylmo. Sér D. Fr. Felipe Galindo y Chaves, quien no lo concluyó por haber sido promovido al obispado de Guadalajara en 1695 por cuyo motivo el Br. D. Juan Caballero y Osio, concluyó el convento e hizo la iglesia á sus expensas el cual se dedicó en 1697, siendo su primer prelado el R. P. predicador Fr. Andrés del Rosario.

Antes de las leyes de reforma tenía la capilla del Rosario un altar mayor muy precioso y rico, con el nicho de la Santa Virgen de plata maciza. Este altar fue consagrado por el Ylmo. Sér D. Fr. Santiago Hernandez obispo de Hierocesarea y vicario apostolico en el reino de Tlanguim el 7 de Septiembre de 1766 con las reliquias de S. Felipe de Jesus S. Vicente y Feliciano.

En esta capilla estuvo erigida la archicofradía del Rosario la que antes se fundó y estuvo unida en el convento grande de